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中国综合

22日，记者没有从绵阳政府网的招投标信
息里找到这条信息，据网上和媒体报道，这条信
息已被删除。但记者在北川一系列采购信息
中，找到了负责政府采购的付先生的手机号码。

付先生证实了北川采购高配置越野车的
事，他纠正说，110万买越野车是大家的误解，车
本身只有74万多，是这款车中的普通配置。而
110万还包括车辆购置费、办牌照的费用和加装
的设备。购买是经过了论证和有关部门严格审
查，目的是作为公安无线移动应急指挥通信用。

北川外宣办陈主任明确告诉记者，这辆车
已经按照正常程序购买，不存在放弃的问题。
据介绍，北川属于典型的高寒山区，震前绝大部

分偏远乡镇交通不便、通信不畅。“5·12”特大地
震和“9·24”特大洪灾，北川境内基础设施，特别
是交通、通信全部陷入瘫痪。为了更有效地应
对、处理各种突发事件，保障人民生命财产安
全，维护灾后重建社会秩序，经政府研究决定，
为公安系统配备一辆既能装大量通信器材，又
具有较好越野通行性能的越野车。他同时强
调，这是应急通信指挥车，不是乘用车，不存在
贪图享受的问题。

北川羌族自治县委常委、公安局长张德溥
也表示，此车购回后将改装成无线移动应急指挥
通信车，主要用于重大突发事件、重大警卫保卫
活动和抢险救灾等的指挥调度和通信保障。

南海舰队高层人事变动，
苏支前少将任司令员

海军南海舰队高层近日出现人事变动，
该舰队原副司令员苏支前升任广州军区副司
令员兼任南海舰队司令员，原副参谋长么志
楼升任副司令员。 据《湛江日报》

江苏泰州拟任25岁女孩
为团市委副书记引热议

近日，江苏泰州市一位25岁的准共青团
市委副书记孙靓靓备受网友关注，网友对其
工作两年多即升为副处级干部感到不解。
网友“jjww1234567”说：“这情况在一个地级
市里是不可思议的，笔者周围也有优秀的
2006 年毕业的朋友，也刚混个副科级而已。
就算是专门的选调生，请问这两年这位同志
下基层锻炼了吗？胡春华、张辉等的升迁速
度也比不上她。”当然，也有网友认为干部年
轻化是件好事。 据《现代快报》

牛年初一将现日环食，我
国南方地区可见日偏食

据广东天文学会预告：中国农历牛年春
节初一（1月 26日），部分地区将出现奇妙天
象——日环食。这次日环食，环食带将经过
印度洋和印度尼西亚，在我国南方地区可看
到日偏食。如果错失这次春节观看日食的
良机，就要再等 38 年才能再次在春节看到
日偏食。 据《深圳特区报》

陈水扁妻吴淑珍被供出
仅钻石就价值2.47亿

近日，随着陈水扁家族洗钱案的审理，资
深记者陈东豪爆料，据去年11月25日吴景茂
被提讯时招供的说法，吴淑珍大约有 10颗 4
到 5 克拉钻石，若以顶级每颗 2000 万（新台
币）来算，10颗价值2亿，加上一袋100颗的碎
钻每颗27万，100颗就有2700万，吴淑珍6亿
珠宝当中，光是钻石就有2.47亿，金额之大让
人瞠目结舌。 据《信息时报》

集体结婚不稀奇，5 名美女集体拍婚纱照
博客征婚有点意思了。近日，“80 后绝版优质

‘剩女’集体征婚”的图文并茂帖，在各大论坛火
热转载，引无数“青年才俊”竞折腰，博客点击率
截至22日已经高达2784万次。记者22日联系
上了5名美女之一“假装潜水”，她表示，这么多
帅哥送上门，大家反而不知所措，这场轰动的博
客征婚最终“无疾而终”。

在“假装潜水”的博客中，青春靓丽的女孩
秀出了没有新郎的集体婚纱照。“我们只想留住
青春，没有新郎的我们绽放出最灿烂的笑容，没
有男友的我们依然甜蜜，没有爱情的我们懂得
悦己。”

“假装潜水”说，这个火爆的结果使她们始
料未及。她们并不看好纷至沓来的征婚回
应，面对众多网友发来的个人简介及照片，姐
妹们几乎都采取了回避的态度。“还是不太能
接受这种现实。”“假装潜水”表示，写博文的
初衷只是想引起大家对“剩女”问题的关注，

“但是我们不希望平静的生活被打破，我们只
是普通的女孩”。 据《扬子晚报》

台北市立动物园发言人金仕谦 23 日在接
受记者采访时说，动物园已收到动植物防疫检
疫局新竹检疫所开出的熊猫输入动物检疫证明
书影印本，证明熊猫已通过检疫，下午已拿到正
本，“团团”、“圆圆”与民众见面的活动将如期于
大年初一进行。

“团团”、“圆圆”自去年12月23日抵达台北
市立动物园后，随即住进检疫栏舍检疫 1 个
月。金仕谦说，检疫人员在“团团”、“圆圆”检疫

期间，每天除测量体温外，还检验3次粪便、2次
尿液，没有发现寄生虫或尿道感染等疾病。此
外，检疫人员还观察了它们的采食量、排便量、
精神和活力。吃得多、活动多的“团团”状况良
好，但“圆圆”在去年10月发现有牙结石，因此，
动物园将在大熊猫完全适应环境后，为“圆圆”
在每年一度的健康体检时为其进行适度洗牙。

此外，据动物园介绍，“团团”和“圆圆”的个
性差异较大，“团团”大而化之，四处都可以睡，

有时还会在栖架上呈大字形仰卧睡觉；“圆圆”
则小心翼翼，符合母性产子护子的个性，睡觉时
会在非出风口和角落趴睡或坐着睡，熟悉环境
后还会跑到“团团”身旁“凑热闹”。动物园 23
日测量“团团”体重是106.8公斤，“圆圆”体重是
107.2公斤。目前它们的竹子进食量有所增加，
窝窝头每天每只猫熊进食2公斤左右。

已确定通过检疫的大熊猫“团团”、“圆圆”将
于26日大年初一与岛内民众见面。 据新华社电

北川回应说车已经买了，110万包括加装的设备

越野车将做公安应急通信车

80后“绝版优质剩女”集体征婚
博客点击率高达2784万次

记者（以下简称“记”）：有网友说，这辆
车价格偏高，是不是有人吃回扣？

外宣办陈主任（以下简称“陈”）：政府采
购现在是很严格的，都是要公示的。而这样
的政府采购谈判，会有很多部门参与，比如
这辆车，就有采购部门、申请该车的公安部
门以及纪委等监督部门，没有私下交易。

记：那么多性能好、价格低的越野车，为
什么选择兰德酷路泽？

陈：北川现在很困难，不可能乱花钱。
采购一辆车，需要的单位会打报告说明理
由和采购的必要性，并经过各级部门审查
批准。因为这款公安应急通信指挥车的特
殊用途，必须在里面装载大量设备，确保指
挥通信畅通。而这些设备的尺寸是固定

的，必须是大容积的车才能装下。在所有
越野车中，只有这款车的装载设备空间才
符合要求。有网友问为什么不用价格低的
悍马，原因就是这款车的车内容积比悍马
还要大。

记：为什么网上的招投标公告不见了？
为什么说买车计划放弃？

陈：我也很奇怪这个说法，在向采购部
门了解情况后才知道，这是负责采购的付主
任的个人行为，原因是他承受的压力太大
了。我找付主任交流的时候，发现他情绪很
不好，因为他的电话是公布出去了的，我看
到他手机上有很多骂他的短信。他说觉得
自己成了北川的罪人，因为有网友指责他出
卖大家的爱心。 据《成都晚报》

近日，北川政府采购价值百万元越野车的消息在网上闹得沸沸扬扬，网民几乎一边倒
地指责当地政府，为什么一个需要大量援助的重灾县，政府部门敢花110万元购买一辆顶级
配置的进口越野车。22日，北川相关部门告诉记者，这辆引起广泛争议的越野车已经买了，
但绝不是用来乘用的，而是要加装成大量应急设备的公安无线移动应急指挥通信车。

采购部门回应买车确有其事


